
温暖化エネルギー部会議事録 

令和4年1月10日 10時〜12時 

Ｍサポ会議室 

参加者：10名（奈賀、畑元、国安、青野、西村、福田、原田、飯塚、高橋、酒井） 

報告事項 

１）11月20日まねきの湯視察報告（畑元） 

リカロ導入：30ｌ×3台 

効果：30万円／月（当初） 

メンテナンスが悪く、稼働していなかった（熱の回収が出来ていない 

２）12月4日高崎商科大学 上州ESD環境活動発表会（国安） 

アドバイザー関係の発表はリフィルぐんま、熱回収、ガーデン、自立型太陽光発電 

３）12月10日太田イオンモールのイベント（飯塚） 

リフィルぐんまで出展 

関心を持っている人が少ないので、立ち止まって見てくれる人がいない 

無料の配布物はモール内では不可 

太田市議会議員にアピールは出来た 

４）リフィル活動（国安） 

東部のマイ水のデータを調査しきれていないので西村さんに調査方法の説明を兼ねて確

認しにいった。そののち西村さんから調査報告が60箇所ぐらいあった 

・地域版リフィルマップ（紙）を作成してはどうか（飯塚） 

・リフィルぐんまの調査データをOSMに登録する（酒井） 

５）アドバイザー幹事会（国安） 

参加者が12〜13人。幹事以外の一般参加は3人ぐらい 

各部会の活動報告 

西村会長は協議会としては金銭を伴う事業を行わない（規約など） 

別途、協議を継続することになった 

活動を活発にするには名簿公開が必要、部長など地域ごとに申請すれば出す 

次の幹事会は3月8日（火）／14時〜16時／県庁292会議室、一般会員も参加できる 

６）太陽光チーム（国安） 

群馬弁護士会の公害と環境部会と協議 

条例を作るために相談した、民事の弁護士なので条例等は専門外なのですが、一緒に

勉強して行きたい 

検討事項 

2022年度（次）年度事業 

・リフィルぐんまサミット（フォーラム） 

・弁護士さんの講演：太陽光などエネルギー問題とぐんま５つのゼロ宣言実現条例 
ゼロ宣言条例と温暖化条例の関係など 

https://www.pref.gunma.jp/07/cp04_00003.html 

・来年度も継続で政策（ロードマップ）をつくる勉強会（立教大の高橋先生） 

・風車プロジェクト、４ｍの井戸を掘った、17度の地下水を確認した 

温暖化エネルギー部会として、個人が太陽光パネルを乗せるのにどのくらいの助成が必要

かアンケート調査をしてはどうか（原田） 



 

展示会情報 

ENEX2022 第46回地球環境とエネルギーの調和展 

https://www.low-cf.jp/east/ 

1月26日〜1月28日：東京ビックサイト、オンラインあり 

 

製品情報 

水発電機「ENECTRON」 

https://efe-aqua.com/product/enectron.html 

 

 

次回は3月13日（日）１０：００～Mサポ会議室予定 

 ただし、オンラインの可能性が高い 


